
Принимается решение прения не открывать. Прежде 
чем перейти к процедуре голосования, давайте посмот-
рим, как оно должно проходить. Откроем Регламент. 
Итак, коллеги, статья 108 Регламента: "При внесении 
более одного законопроекта по одному и тому же воп-
росу Государственная Дума рассматривает их в ходе 
первого чтения одновременно и принимает решение, ка-
кой из них принять за основу для дальнейшей работы, 
что означает также отклонение других законопроектов. 
Отклоненные законопроекты не могут быть внесены 
в Государственную Думу повторно до принятия ею окон-
чательного решения по законопроекту, принятому в пер-
вом чтении". Вот ч акое правило. 

Второй микрофон. Пожалуйста. 
Кравцов В.И., Березниковский избирательный округ, 

Пермская область. 
В своем докладе председатель комитета четко изло-

жил позицию комитета, попросил депутатов... Я считаю, 
что было бы целесообразно создать комиссию, оба эти 
проекта на комиссии доработать с комитетами и субъек-
тами Федерации и выйти потом уже... 

Председательствующий. Опять в первом чтении? 
Кравцов В.И. Да. 
Председательствующий. Так. Сейчас председатель Ко-

митета Госдумы по аграрным вопросам пояснит, прави-
льно ли мы поняли его. 

Назарчук А.Г. Уважаемые депутаты! Уважаемый 
председательствующий! Мы бы предложили за время 
перерыва подготовить короткий проект постановления 
в связи с тем, что было обсуждение двух законопроектов, 
и первым пунктом записали бы: считать Земельный ко-
декс Российской Федерации представленным и принятым 
за основу. 

Председательствующий. Нет такого в Регламенте. 
Назарчук А.Г. Ну тогда, Михаил Алексеевич... 
Председательствующий. Может быть, коллеги, мы 

примем такое решение: считать представленными проект 
Земельного кодекса и проект закона о земле, создать 
рабочую группу по подготовке единого акта на основе 
замечаний, предложений и так далее? 

Депутат Кулик Геннадий Васильевич, пожалуйста. 
Кулик Г.В., избирательное объединение "Аграрная 

партия России". 
Я хочу своим коллегам напомнить, что именно таким 

образом мы поступили, приняв компромиссное решение, 



когда рассматривали бюджет . Я бы просил поддержать 
это предложение. Первый пункт звучит гак: считать Зе-
мельный кодекс Российской Федерации представленным. 
Второй: поручить Комитету по а г р а р н ы м вопросам до-
работать Земельный кодекс Российской Федерации с уче-
т о м представленного фракцией "Выбор России" альтер-
нативного проекта федерального закона о земле и выска-
занных замечаний и предложений. Третий: комитетам 
Государственной Д у м ы до 25 июля текущего года напра-
вить своп замечания и предложения по указанным зако-
нопроектам в а грарный комитет. Корректно , учтено все. 
что здесь говорилось. 

Председательствующий. Спасибо, Геннадии Василье-
вич. Второй микрофон прошу включить. 

Гайдар Е.Т., председатель фракции " В ы б о р России"". 
Я очень горячо поддерживаю ого компромиссное 

предложение, которое сформулировал депутат Кулик, но 
с одним только дополнением: считать Земельный кодекс 
и закон о земле представленными — и далее по тексту. 

Председательствующий. Пожалуйста . Первый микро-
фон. 

Кулик* Г.В. Егор Тимурович, я бы Вас очень просил... 
П о т о м у что по первому закону соблюдены все процеду-
ры, которые предусмотрены при представлении законов. 
Ч т о касается Вашего предложения, мы его оцениваем 
нормально , но там есть некоторые, скажем так, отступле-
ния. По-моему , мое предложение очень корректное. Я бы 
просил депутатов его поддержать и дать возможность 
д о р а б о т а т ь законопроект , учитывая высказанные мне-
ния. Прошу это сделать. 

Председательствующий. Второй микрофон . 
Гайдар Е.Т. У в а ж а е м ы й коллега-депутат Кулик! 

Именно поэтому мы ставим Земельный кодекс первым.. . 
(Смех в зале.) И с удовольствием поддерживаем пред-
ложение, чтобы он был первым. Д а л ь ш е мы начнем 
вступать в дискуссию о том . перекрываются ли все юри-
дические достоинства второго документа и совершенство 
процедуры.. . Если мы хотим добиться разумного реше-
ния, позволяющего нам с ф о р м и р о в а т ь хороший доку-
мент, по которому у нас — у большинства — не будет 
серьезных, принципиальных разногласий, давайте такое 
решение примем. Не будем здесь, так сказать, пальму 
первенства перетягивать. (Шум в зале.) 

Председательствующий. Включите, пожалуйста , мик-
рофон в ложе. Слева. 


